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Kleine Anfrage Rudolf Friedli (SVP): Was hat ewb mit einem Dachdecker 
zu tun? 
 
 
Energie Wasser Bern (ewb) erfüllt öffentliche und gewerbliche Aufgaben in den Bereichen 
Energieversorgung (Elektrizität, Gas, Fernwärme), Wasserversorgung, thermische Kehricht-
verbrennung und Fernmeldedienste. So steht es im ewb-Reglement. Weiter steht, dass ewb 
an den erteilten Leistungsauftrag gebunden ist. Der Leistungsauftrag ist in Artikel 8ff. des 
Reglements verankert und Artikel 13 berechtigt ewb, im Rahmen des Leistungsauftrages ge-
werbliche Leistungen anzubieten. 
ewb hat meines Wissen verschiedene Unternehmen gekauft. Viele Leute fragen sich, ob wirk-
lich alle diese Unternehmen reglementskonform sind bzw. dem eingangs erwähnten Leis-
tungsauftrag von ewb entsprechen. Beispielsweise hört man, ein Unternehmen sei in der 
Dachdecker-Branche tätig! Die SVP fragt sich, ob es gut ist, wenn von der öffentlichen Hand 
getragene Unternehmen (konkret ewb) sich gewerblichen Tätigkeiten widmen, die auch privat 
getragene Unternehmen verrichten können. 
Nicht zur Diskussion steht vorderhand, ob es sinnvoll ist, allenfalls ewb-branchenfremde Un-
ternehmen zu kaufen. Vielmehr geht es darum zu erfahren, ob die Unternehmen tatsächlich 
branchenfremd sind bzw. ob sie dem im ewb-Reglement festgelegten Leistungsauftrag ent-
sprechen. Daraufhin wird politisch zu beurteilen sein, ob Massnahmen zu ergreifen sind 
(Reglementsänderung oder Unternehmensverkäufe, um das bestehende Reglement einzuhal-
ten). 
 
In diesem Zusammenhang stelle ich dem Gemeinderat folgende Fragen: 
 
1. Welche Unternehmen gehören ewb (vollständige Aufzählung) und welche gewerblichen 

Leistungen erbringen sie? (allenfalls kann aus Handelsregisterauszügen zitiert werden) 
2. Vertragen sich all diese gewerblichen Leistungen mit den Vorgaben des ewb-Reglements 

und falls ja, auf welche Reglementsbestimmungen stützt der Gemeinderat seine Auffas-
sung? (bitte für jedes Unternehmen genau begründen, wie es um die Reglements-
Konformität steht) 
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